

Resultados de la Reunión Comité Directivo Regional del GF-TADs para las Américas

Teniendo en cuenta que la producción y el comercio de alimentos de origen animal tiene una relevancia crucial, jugando un importante papel en la seguridad alimentaria y en la economía de los países de la región de las Américas, en el año 2005 se creó el “Marco Global para el control progresivo de las Enfermedades Animales Transfronterizas”(GF-TADs) regional para las Américas, con la participación de diferentes organizaciones internacionales y regionales, incluidos gobiernos y asociaciones de productores, lo que ha promovido y contribuido con una importante tarea de coordinación y trabajo conjunto considerando además el impacto social y económico.

La 11va Reunión electrónica del Comité Directivo Regional del [GF-TADs](#) para las Américas fue organizada el pasado 16 de junio por la Representación Regional de la OIE para las Américas en su rol de Secretaría. La reunión como objetivo la actualización de la información regional en el marco del GF-TADs en las Américas, además de presentar las actividades y los resultados de las reuniones del Grupo Permanente de Expertos (GPE-PPA), definir futuras estrategias conjuntas para abordar la PPA en las Américas y revisar la lista de enfermedades prioritarias y el plan de acción y los objetivos para cada una de las enfermedades.

La apertura de la Reunión estuvo a cargo del Dr. Jaspinder Komal, Presidente del Comité Directivo Regional del GF-TADs, y el Dr. Mark Trotman presidente de la Mesa de la Región de las Américas. Asimismo, el Dr. Andrés González Serrano, Oficial de Desarrollo Ganadero de la Oficina Regional de la FAO para Latinoamérica y el Caribe (FAO-RLC), también brindó unas palabras introductorias.

El Dr. Hendik Jan Ormel, Coordinador Global del GF-TADs, presentó un reporte de acciones de la Secretaria Global del GF-TADs. Resaltó la importancia de la participación en el desarrollo de nuevo Plan de Acción Global, en línea con los planes regionales, y dio un resumen de la coordinación global de esta plataforma de coordinación. Informó acerca de la actualización del sitio web global, con vínculos a los sitios regionales y una sección dirigida a cada una de las enfermedades prioritarias a nivel global y regional.

El Dr. Luis Barcos y la Dra. Catya Martínez Rivas presentaron las propuestas desarrolladas sobre la revisión de la lista de enfermedades prioritarias, así como la revisión de los Términos de Referencia y el Plan de Acción para las Américas.

El Dr. Jee Yong Park resumió las actualizaciones sobre PPA correspondientes al GF-TADs a nivel global, indicando que aún con las barreras producidas por la pandemia del COVID-19, la PPA continúa expandiéndose por los países, especialmente en India y el sudeste asiático. Resaltó a su vez, la importancia de la rápida acción de los países, en una respuesta conjunta dentro del marco del GF-TADs.

El Dr. Andrés Gonzalez Serrano, en representación de FAO, presentó la implementación de un TCP (Evaluación rápida y preliminar) de emergencia para 19 países, enfocado en la preparación para emergencias y la comunicación de riesgo. Este proyecto tiene como objetivo aportar herramientas técnicas y legales ante un probable brote de PPA en la Región para la mejora de la capacidad de repuesta, analizando las situaciones particulares de cada país.

Las Recomendaciones producidas en este encuentro incluyeron:

- La revisión de la propuesta de actualización de los Términos de Referencia, que definen al funcionamiento del GF-TADs en las Américas;
- El desarrollo del Plan Regional de Acción del GF-TADs para las Américas para el período 2021-2024, junto con indicadores de avance en el control de las enfermedades prioritarias;
- La revisión y actualización de lista de enfermedades consideradas como prioritarias para el GF-TADs en las Américas, incluyendo una consulta a Expertos regionales sobre la potencial inclusión de enfermedades de los animales acuáticos;
- La formación de dos nuevos Grupos Permanentes de Expertos, dedicados a la Peste Porcina Clásica y la Influenza Aviar Altamente Patógena;
- La adopción de las Recomendaciones de la primera y segunda reunión del Grupo Permanente de Expertos en Peste Porcina Africana del GF-TADs de las Américas. Esto incluirá la preparación de las próximas reuniones de este Grupo Permanente de Expertos, que abarcarán la vigilancia y respuesta temprana, así como la continuidad del Comercio y operaciones en el caso de enfrentar el ingreso de la enfermedad.

A la vez, estas Recomendaciones incluyeron los siguientes puntos para los Países Miembros:

- La aplicación de las Recomendaciones de las reuniones del Grupo Permanente de Expertos en Peste Porcina Africana del GF-TADs de las Américas;
- El desarrollo de planes de detección temprana y preparación de emergencias, ante la eventualidad del ingreso de la Peste Porcina Africana en la región;
- La participación activa en las acciones de control y erradicación de las enfermedades listadas como prioritarias.

Para más información:

- [Sitio web de la OIE sobre la PPA](#)
- [Sitio GF-TADs global](#)
- [Sito dedicado a GF-TADs para las Américas en el Sitio Web Regional](#)
- [Campaña de concientización de la OIE “La PPA mata a los cerdos”](#)
- [Productos de la reunión del comité Directivo Regional de GF-TADs](#)